

Ralf Paul Bittner  
Bürgermeister der Stadt Arnsberg

## **Grußwort zum Sommerfest des Kindergartens Sonnenland in Wennigloh am 23.06.2018**

Liebe Frau Sölken,  
liebes Kindergartenteam,  
liebe Eltern und Gäste,  
und natürlich, liebe Kinder des Kindergartens Sonnenland,

über die schöne Einladungskarte mit dem selbstgemalten Umschlag habe ich mich richtig gefreut. Zu Eurem Sommerfest hier im Kindergarten Sonnenland in Wennigloh bin ich deshalb sehr gerne gekommen.

Kinder sind das Größte. Um sie, ihre Bedürfnisse und Wünsche sollte es in jedem Kindergarten gehen. Die Fröhlichkeit und Unbefangenheit der Kinder hier im Sonnenland sind der schönste Beweis dafür, dass sie sich hier sehr wohl fühlen. Sie, liebe Frau Sölken, und das Kindergartenteam leisten hier wirklich hervorragende Arbeit.

Die Arbeit und das Leben mit Kindern bedeutet für Erzieherinnen und Erzieher, aber auch für die Eltern täglich eine neue Herausforderung.

Zu sehen wie Kinder sich mit Hilfe der Eltern und ErzieherInnen in die richtige Richtung entwickeln, wie sie sich mit ihrem Umfeld auseinandersetzen, lernen Rücksicht zu nehmen, sich aber auch durchzusetzen und dabei Spaß zu haben, ist für alle Lohn und Ansporn zugleich, so erfolgreich weiterzuarbeiten wie in den letzten Jahren.

Als Lohn für Ihre und Eure unermüdliche Arbeit wird heute dieser Kindergarten sogar als Papilio-Einrichtung zertifiziert.

Das Programm Papilio unterstützt nämlich ErzieherInnen und Eltern dabei, erste Verhaltensauffälligkeiten im Kindergartenalter zu reduzieren und die sozial-emotionalen Kompetenzen zu stärken. Papilio entwickelt und betreut seit 2003 Programme für Kitas. Ziel ist immer, die Entwicklung der Kinder noch besser zu fördern und so gegen Risiken wie Sucht und Gewalt vorzubeugen (= Prävention). Alle Programme sind praxisbewährt und geben den ErzieherInnen konkretes Handwerkszeug an die Hand. Sie unterstützen ErzieherInnen vor allem im Umgang mit schwierigen Situationen: auffällige Kinder, Migration, Flucht, Medienkonsum, schwer erreichbare Eltern, Aggression oder totaler Rückzug.

Liebe Kinder, liebes Erzieherinnenteam, liebe Eltern und Besucher,

jetzt wünsche ich Ihnen und uns einen schönen entspannten Nachmittag beim weiteren Programm hier im Sonnenland, übrigens ein toller Name.